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/广告

先有民房、后有高速公路，并且随着车流量增加，噪声越来越大。不管噪声是不是真的
超标，总得先受理这个问题，进行检测定性。

然而现在，群众向街道、乡镇反映没人接收，向上级职能部门反映又被建议最好由
当地政府统一提出。反映问题的渠道都出现不畅，出现矛盾，解决问题就更难进行了。

因此相关部门应该进行协调，打通处理噪声问题的群众诉求的通道。从服务群众为
出发点，尽最大努力解决问题。

应打通噪声问题的诉求通道

日前，本报报道了余姚
三七市镇胜利村段的杭甬高
铁，没装隔音屏，村民深受噪
声之苦。

这几日，陆续有市民致
电本报热线，反映噪声问题。记者发现，不
仅高铁存在没装隔音屏扰民问题，同样后
建的高速公路有的地方也存在隔音屏安
装不到位的情况。

北仑区柴桥镇水芹村前黄，村前就是
穿山疏港高速。村民黄先生反映，六年来
该高速随着线路增多，车辆增加，噪声也
越来越大，但偏偏他们前面这一段两百来
米的高速，就是没有隔音屏。

□记者 陈善君 文/摄

■《高铁我家门前过，噪声六年不停歇》后续

不仅高铁存在没装隔音屏扰民问题，高速公路也有类似情况
北仑柴桥镇水芹村村民，深受噪声之苦

“为何就我家这段高速没装隔音屏”

老人投诉
回乡下养老，没想到噪声这么大

村民不解
后建的高速路，偏偏这段没隔音屏

市交投公司 高速噪声起变化，经检测后可加装隔音屏

针对村民反映的问题，记者首先询问北
仑区交通局。该局相关工作人员表示，此问题
不是他们管辖，因为高速公路都是市一级部
门管理的，而高速公路隔音屏安装问题，应该
是市公路管理局负责。

对此，宁波市公路管理局办公室相关人员
表示，他们对这一块也是业务指导关系，具体
工作还是宁波交投公路营运管理公司在做。

于是，记者又向市交投公路营运管理公司
询问，负责工程的相关人员表示，根据相关规
定，他们对高速公路旁边两百米距离以内的噪
声负责。随着车流量的变化，高速公路噪声也确
实会变化，隔音屏作为降噪设施，也可以在后期

加装使用。
不过这当中，需要走一些程序，如果是高

速公路后建的，一开始没有装隔音屏，如果后
来居民反映了，主管部门就会委托第三方专
业公司进行噪声检测，确实不达标的，由高速
公路业主单位负责处理。相关负责人表示，事
实上这种群众反映后，高速公路后装隔音屏
的情况也挺多的。

“确实我们应该承担的问题，我们一定会
不惜代价处理好！”不过，该公司相关人员也
表示，村民最好先反映到村镇、街道，通过当
地部门向交投公司提出来。由街道或乡镇统
一出面，而不是个人，便于协调处理问题。

柴桥街道 建议向职能部门反映，街道无对接科室

对于通过街道反映问题的建议，昨天，记
者也拨通了北仑区柴桥街道办事处电话，相关
人员则表示并不受理。街道表示，高速公路加
装隔音屏问题应该直接向交通部门提出，街道
并没有对接和协调此问题的科室和负责人。

街道相关人员表示，高速公路加装隔音

屏问题，是交通部门负责的，街道不负责这块
工作。当记者告知，已询问这个问题是由市交
投公司负责，但要求通过街道、乡镇统一提出
来，则更好地沟通处理问题。对此，柴桥街道
相关人员仍然表示，他们目前不知道由谁来
负责处理这个问题，无法受理。

从北仑区穿山疏港高速柴桥出口下车，转弯驶入
柴桥镇水芹村，沿着蜿蜒的村道走到底，便来到了黄
先生的家。

一幢两层的小楼，虽然房子不新，但室内刚装修
过。本来夫妻俩居住是很舒服的。

“什么都好，就是高速路太吵了！”黄先生皱着眉
头，指着房子南面不远处的高速公路说。

这条高速公路叫“穿山疏港高速”，距离黄先生家
近百米，正对黄先生家房子，且这一段没有隔音屏。

与一般高速公路不同的是，这段高速公路是架空
的，下面有桥墩。因此，正对着黄先生家二楼。“卧室肯
定是在楼上的，晚上睡觉时，高速公路重型车辆的噪
声，就吵得我们难以入睡。”

黄先生说，自己是本村人，房子1982年建造的，后
来翻修过。前些年因为他和家人都在外面工作，所以
很少回老家，村里的房子也空着。现在儿子成家了，自
己也老了，所以想回来住。去年，黄先生重新装修了一
下老房子。结果上个月一住进来，就发现高速公路噪
声吵得他们无法休息，特别是晚上，觉也睡不着。

采访中，周边居住的村民也纷纷向记者反映噪声
问题，村子里还有离高速路更近的，距离六七十米也
有，对噪声都是无可奈何。

村民告诉记者，穿山疏港高速公路是2013年通车
的，一开始线路没这么多，只与穿山四期港区相连；后
来又与穿山五期港区、大榭港区连通；2017年1月，柴
桥互通收费站建成；2017年11月，与梅山保税港区连
接线也正式通车。这下通行的车辆就越来越多了。

“车辆越来越多，而且都是重型车辆。”村民说，柴
桥互通建成后有个上坡路，车子上坡踩油门，噪声就
更大了。

车辆数和噪声在变化，但是隔音设施却没有变
化，而且令村民感到奇怪的是，偏偏水芹村前黄这一
段两百米没有隔音屏。

记者在现场看到，这条东西向高速，东边柴桥互
通收费站匝道上是有隔音屏的，西边一段也有安装，
就是离村民最近的，中间约两百米路段没有隔音屏。

“同样是村庄旁边，为什么有的路段有，有的没有
隔音屏？”村民们很是想不通。他们曾向北仑环保部门
进行反映，但环保表示高速公路安装隔音屏不是他们
负责，表示将向相关部门反映。但直到现在也没有回
复处理。

■基金一览

“绿水青山就是金山银山”，污染防
治是推动中国经济高质量发展的三大
攻坚任务之一，节能环保行业位列我国
七大战略性新兴产业之首。备受市场关
注的科创板将节能环保、新能源作为重
点支持的两大行业，绿色投资日渐成为
A股市场新趋势。

浦银安盛基金正在发行的浦银安
盛环保新能源混合基金，聚焦生态、绿

色智造。关注经济发展趋势对环保新能源
相关行业及上市公司影响的密切跟踪和
研究分析，对属于环保新能源投资主题范
畴的高成长性上市公司进行重点投资。

据悉，未来浦银安盛环保新能源投资
将会沿着两条主线推进：在环保领域，关
注的危废处理、水循环利用、大气处理相
关优质公司；在新能源领域，更关注新能
源汽车、光伏等板块的强势公司。

浦银安盛环保新能源专注五大领域

从村民窗口望去高速公路距离不足百米从村民窗口望去高速公路距离不足百米。。


